



Kantonsrat

**Bericht der Kommission Verkehr und Bau
Betreffend Petition «Für einen Anschluss von Kaltbach (Gemeinde Mauensee) an den öffentlichen Verkehr»**

1 Ausgangslage

Am 26. April 2021 hat Fanny Nüssli aus Kaltbach die Petition «Für einen Anschluss von Kaltbach (Gemeinde Mauensee) an den öffentlichen Verkehr» eingereicht. Die Petition richtet sich an den Regierungsrat und an den Kantonsrat.

Die Geschäftsleitung des Kantonsrates hat die Petition gemäss § 81 der Geschäftsordnung des Kantonsrates zur Prüfung und Berichterstattung an die zuständige Kommission Verkehr und Bau überwiesen.

Anlässlich der Sitzung vom 2. Juli 2021 wurde eine Delegation der Petitionäre im Beisein von Vertretern des Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartements von der Gesamtkommission angehört. Im Rahmen der Behandlung durch den Regierungsrat erfolgte der Einbezug des Verbundrates des VVL. Gestützt auf diese Erkenntnisse wurde vorliegender Bericht verabschiedet.

2 Allgemeine Bemerkungen

Mit Petitionen können Anregungen, Vorschläge, Gesuche, Kritiken oder Beschwerden bezüglich eines persönlichen oder öffentlichen Anliegens eingebracht werden. Der Kantonsrat ist dabei an seine parlamentarischen Kompetenzen und Möglichkeiten gebunden.

3 Feststellungen und Folgerungen

Die Zuständigkeiten des Kantonsrates richten sich nach § 5 des Gesetzes über den öffentlichen Verkehr (öVG). Insbesondere umfassen sie die Behandlung des Planungsberichts über den öffentlichen Verkehr (öV-Bericht), welcher alle vier Jahre vorgelegt wird.

Der öV-Bericht gibt gemäss § 13 öVG Auskunft über das bestehende Angebot, die geplanten Infrastrukturvorhaben und Angebotsveränderungen, den Zeitpunkt ihrer Verwirklichung und die damit verbundenen Kosten und hält die Tarifgrundsätze fest. Der öV-Bericht berücksichtigt bei der Infrastruktur- und Angebotsplanung unter anderem die Funktion der Linien, das Erschliessungspotenzial sowie die Siedlungsstruktur und -entwicklung, die Wirtschaftlichkeit und die Kostenentwicklung.

Gemäss Rückmeldung aus dem Verbundrat an die Petitionäre enthält der Entwurf des nächsten öV-Berichts eine Massnahme für eine neue Buslinie mit Erschliessung Kaltbach. Die Planungen für eine neue Buslinie 80 Sursee-St. Erhard-kaltbach-Wauwil-Egolzwil-Nebikon-Altishofen wird weitergeführt, wobei noch diverse Abklärungen und Rücksprachen nötig sind, insbesondere auch mit den betroffenen Gemeinden. Die Petitionäre bedankten sich für die positive Antwort und werteten die Mitteilung als wichtigen Meilenstein auf dem Weg zu ihrem Ziel.

Bei dieser Ausgangslage braucht es aktuell keine weiteren Schritte seitens des Kantonsrates. Der Regierungsrat wird aufgefordert, im Rahmen der Vorlage des öV-Berichts 2022 – 2025 über den Stand der Abklärungen zu orientieren.

4 Antrag an den Kantonsrat

Die VBK beantragt, die Petition im Sinne der vorgenannten Feststellungen und Folgerungen zur Kenntnis zu nehmen.

Luzern, 8. April 2022

Kommission Verkehr und Bau (VBK)

Der Präsident
Pius Kaufmann